

ステージ住区で 花壇整備実施

花壇の整備が最後となっていたステージ住区も6月14日(日)に、無事、花の植え替えを終了しました。

当日は大雨警報が広島市に発令されている中でしたが、奇跡的に花壇整備の間は雨がほとんど降らず、また、他の住区の方の支援をいただいたこともあり、新型コロナウイルス感染症防止に配慮の上、スムーズに作業を行うことができました。

新年度になって初めての住区行事であったことから、参加者の方々に2020年の住区役員の紹介をするとともに、ポーラチュカ・ニチニチソウ・ペゴニアなど暑さに強い花を選んで植えているものの、夏季は適切な水やりが必要なことから、水やり当番への協力をお願いしました。

久しぶりに顔を合わせた参加者の方からは、新型コロナウイルスに配慮した新たな日常生活の話や、A.CITY構内の車の安全走行を促す方策の検討をしてはどうかという話も出たため、自治会本部や管理組合と相談しながら、住みよい街づくりを住区の皆さんと進めていくことを確認しました。



新任事業部長ご挨拶

文化部 部長 山下 豊成

今年度文化部長を務めさせていただきます。ステージ住区の山下です。毎年秋に開催される、恒例の文化祭行事の準備に取り組む時期ですが、コロナ禍で各地のイベント行事も自粛され、まだまだ予断を許さない状況です。安心して活動できる日を楽しみにしています。

活動再開の折には、皆様のご協力を宜しくお願いいたします。



環境美化部 部長 齊藤 淳子

今期、環境美化部長を務めることになりましたアリーナIV番館に住んでいる齊藤淳子と申します。

春の花壇整備は、住区長さん、環境美化部員さん、役員や住民の方のご協力のおかげで、1時間ほどで無事終えることができました。ありがとうございました。

秋の花壇整備もありますので、よろしくお願いたします。



A.CITYの行事予定

7月11日(土) 有価資源ごみ回収日

7月19日(日) 自治会定例役員会

7月25日(土) 有価資源ゴミ回収日

◆防災特集◆

世界規模で感染拡大を起こした新型コロナウイルスですが、パンデミック中でも自然災害はやってきます。

先日の豪雨で熊本県・球磨川が氾濫し、大きな被害を及ぼしたことは記憶に新しいことでしょう。

これからの防災対策や避難所生活には、新型コロナウイルス感染防止を含めた対応を検討する必要性が出てきました。とくに感染防止の観点からは、避難生活は「新しい生活様式」と真逆の環境となりえます。

今後のA・C・T・Yの防災を皆様と考えるために、今回は「新しい防災様式」を検討・導入している他地域の取り組みを中心に紹介します。

取り組みポイント1

他地域の取り組みを勉強しよう

広島市東区牛田早稲田学区では、今年5月から、新型コロナウイルス感染症を想定した避難所運営の取り組みに着手しています。牛田早稲田町内会・会長の川島孝(かわしま たかし)さんに、その取り組みを紹介していきます。

「早稲田学区における新型コロナウイルス対策のための避難所運営」

東区牛田地区の早稲田学区では、災害時に地域住民の方が避難を躊躇することのないよう、避難所運営において新型コロナウイルス感染症への対策を進めています。

主な避難所運営の対策について紹介します。

●複数の避難施設利用

早稲田学区では、小学校・中学校とともに土砂災害警戒区域に施設があるため、早稲田集会所が指定緊急避難場所となつています。しかしながら、新型コロナウイルスの対策として密集を避けると収容人員がかなり限定されます。さらに、要配慮者のための部屋の割り当てや人の移動ルートの分離が難しいことから、集会所単独では感染拡大を抑える環境づくりが困難でした。

そこで、通常は最初に開設しない早稲田公民館を指定緊急避難場所に加え、災害時に同時に開設することで、体調が悪く感染の可能性のある避難者と、健康な避難者を収容する施設で振り分け、万が一の場合も感染が拡大しないように環境を整え、安心して避難をしていただけるようにしています。

●地域住民向け避難ガイド作成

集会所、公民館の同時開設をして、収容人員は十分ではないため、学区外への避難や在宅避難を含めた分散避難の検討、ウイルス対策を考えた非常持ち出し品などの情報をまとめた避難ガイドを作成し、社協ホームページへ掲載するとともに、リーフレットを作成して全戸配布しました。

●新型コロナウイルス対策版 避難所運営マニュアル作成

ウイルス感染症への対策に備えた避難所運営については経験がないため、会場準備から受付方法、居住区画のレイアウト、施設運営方法などについて、早稲田学区の施設・資機材・人材に合わせたオリジナルの運営マニュアルを作成しました。

早稲田学区 新型コロナウイルス感染症対策 避難所運営マニュアル

早稲田集会所版

↑ 新型コロナウイルス感染症対策避難所ガイド及びマニュアル

早稲田学区 新型コロナウイルス感染症対策のための避難ガイド COVID-19 (地域住民向け)

あぶないと思う時はちゅうちよせずに避難を

1. 避難所以外に避難できる場所を決めておく



↑ 早稲田集会所避難所ルール検討会



↑ 早稲田公民館設備点検風景



↑ 緊急避難所に追加された早稲田公民館



↑ 防災士グループミーティングの様子

今回の取り組みは、早稲田学区自主防災連絡協議会内にある“ わせだ防災士グループ ”のメンバーが中心となつて検討し、各種準備、資料作成を行いました。今後は、実際の避難所運営を踏まえながら、より良い感染症対策ができるように活動していきたいと思

もっと知っておこう 災害時のトイレ事情

大きな地震が起こると、トイレから汚水が逆流してくる恐れがあることをご存知でしょうか？

地震が起こったとき、下水管や排水管などの配管が損傷している可能性があります。マンションで建物内の排水管が破損していると、他の階のトイレにも逆流し、詰まりや漏水が起こることが想定されています。

目に見えないところで起こっている破損が怖いのです。タンク式トイレであれば、断水後も残りのタンクの水で流すことができますが、排水管が破損していると、結果的に詰まりが起こり、逆流し始めることもあります。

地震によって水が逆流してくるのを防ぐためには、震災直後は確認ができるまでトイレを流さないようにすることが重要です。マンションや集合住宅の場合、他の住民に迷惑をかける可能性もあるため、確認が取れるまでトイレは使用しないのが賢明です。

トイレが使えなくても「避難所の仮設トイレがあるから」と安心していては危険。避難してくる人に比べて仮設トイレの数が少ない上、トイレがあっても回収が追いつかないという理由

から、結果的に利用ができないというケースもあります。

また、震災直後は交通の面にも大きな影響があるため、仮設トイレが設置されるまでに数日かかる可能性もあります。

トイレは生理現象ですから、飲食を控えたり我慢したりすると、大きな病気にも繋がりがかねません。

こういった事態を防ぐためにも、災害用トイレを常備しておくことをお勧めします。非常用トイレセットなどは販売もされていますが、ペット用トイレシートや紙おむつなどでも代用できるそうです。重要なのはニオイが漏れにくいビニール袋のようです。

また、非常用トイレセットは山登りをされる方には必需品と聞きました。これが無いとトイレの使用ができないのだから。色々なメーカーからたくさん商品が出ておられますので一度ご覧になってはいかがでしょうか？



↑ 個人で災害時のトイレを準備することは、感染症の拡大を防ぐだけではなく、災害疾患防止・性被害防止対策にもつながります。

《マンガで勉強》 災害時のトイレはどうする？

いざというとき知っていると知らないのでは大違い。マンガで一緒に学びましょう。



覚えておきましょう！

Q1 水洗トイレを使用する前に何を確認しますか？

A1 停電、断水、排水管の破損などを確認しましょう。



排水管のチェック方法は14ページへ

共同住宅の場合はトイレの使用ルールをあらかじめ話し合っておきましょう

左記のURLから、「災害時のトイレ」についてご覧いただけます。

<https://www.mlit.go.jp/common/001180224.pdf>

(出典：国土交通省・水管理・国土保全局 下水道部)

A.CITYの防災士紹介



タワースイースト

白根 佳雅

(敬称略)

ガードボランティア

活躍中

新型コロナウイルスの流行により、臨時休業していた大塚小学校・中学校がようやく再開され、子どもたちの元気な声が響く朝が戻ってきました。

それに伴い、毎日、朝7時30分頃から8時過ぎ頃まで、子どもたちの安全確保のために、通学路でガードボランティアの皆さんも見守り活動を再開されました。

とくに信号のない横断歩道では、車の往来から子どもたちを安全に横断させるための誘導も。そして、子どもたちへ声掛けをしながら、子どもたちの様子を気遣ってくださっています。

ガードボランティアの皆さん、「安心・安全の街づくり」を支えていただき、ありがとうございます！



各管理組合からのお知らせ



ヒルズ管理組合

- ・雑排水管清掃の延期分（例年6月に実施していましたが新型コロナウイルス流行により延期）を10月に実施する予定です。
- ・各管理組合にて、長期修繕計画の見直し作業を実施しています。

ヒルズアーバン管理組合

- ・Ⅱ番館一部屋上防水工事実施について、臨時総会を開催し承認されました。工事は7月に実施する予定です。
- ・住区内に防犯カメラ設置を検討しています。

ヒルズフォレスト管理組合

- ・駐車場車路からマンションへの出入扉が閉まりにくいという不具合が生じており、一部の扉の改修を検討しています。

ヒルズステージ管理組合

- ・低層棟の壁膨れについて、8月に部分補修の一部をテスト施工実施予定です。

ヒルズアリーナ管理組合

- ・各棟エレベーターの更新を検討しています。
- ・共用部分階段について、手すりの設置を検討しています。

ヒルズパレット管理組合

- ・共用部分損害保険の満期到来に伴い、契約更新を検討しています。

タワーズイースト管理組合

- ・共用部分照明のLED化を検討しています。
- ・防災用非常食追加購入を実施しました。

管理会社よりお願い



私道内の通行にご注意ください！

A.CITYには、私道があることをご存じでしょうか？右の図の赤色部分が「私道」にあたる道です。

とくに、アリーナ住区を中心とする私道は、一方通行となっており、徐行を促すためのピンコロ石舗装の箇所もあります。

外部の方が誤って逆走されているとの報告もあるため、徐行運転を心がけ、通行には十分注意しましょう。

A.CITYにお住いの皆様の安全・安心のために、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

